

平成30年度・令和元年度

体験学習を通して



2年間の成果を発表



指差し棒で危険箇所を確認

大分市立森岡小学校PTA
(児童数202名、会員数179名)
は「絆」森つ子たちの笑顔のための活動～地域・学校・PTAつながる森岡～」を研究主題に公開発表。

ふるさとを伝える

森岡小学校は市街地に近いながら自然に恵まれ近隣には歴史遺産が多い。それらを生かした体験活動を行うことで郷土を大切に思う気持ちを育んでいる。

午前中の公開授業では地域の方が講師となつて体験授業が行われた。1・2年生は混合で3グループに分かれ、地区老人会の方を講師に、お手玉・めんこ・あやとり等の「昔の遊び」を教わった。講師の熟練の技に歎声を上げ、遊びに繰り返し挑戦する姿が見られた。

3年生は大晦日の行事「もりおか夢灯籠」の灯籠制作に向けた準備の段階。ペットボ

トル灯籠に描くふるさと自慢について意見を出し合つた。
4年生は校区にある3km程の河川、一之瀬川流域の自然について学習。川に生息する天然記念物オオイタサンショウウオと最近復活したホタルの生態を通じ、多様な生態系をどのように守るかを考えた。

5年生は地域の産業体験。地区の疊店より講師を招き、ミニ疊作りを通して、道具や仕事に対する心構えを学んだ。

午後からの全体発表では、PTAの活動紹介、研究主題に基づく発表が行われた。「今年度の保護者を対象にしたアンケートの結果では、PTA活動や学校行事、地域の活動に90%以上の参加がみられ、行事に対する保護者の関心の高さがうかがえる。しかし、高い活動参加率の一方で、参加者が偏る、行事が多い等の意見もあつた。昨年度、児童数の減少を受け、地区数を5から4へ縮小する地区編成の見直しを行つたが、活動の効率化や内容の見直しがさらに必要である。しかし、活動を

高めの夕食は、早めの入浴につながります。私が設定したルールの一つは、入浴後にはテレビの電源を入れないこと。これは、子どもたちをよりリラックスさせ、静かで平和な家に食べさせた方が健康にいいのは言うまでもあります。

就寝時刻を遅くするのではなく、子どもの家もそうです。今我が家もそうです。私はとても簡単です。子どもたちを午後9時まで寝かせた方がいいとおっしゃいます。

学校の保健だよりなどは、子どもたちを午後9時まで寝かせた方がいいとおっしゃいます。

子育てに役立つ情報を発信
みんなで子育て

横松レイチェル

中津市内で夫と3人の娘と暮らしています



プロフィール
英会話教師
ニュージーランド出身

兵庫大会に参加して



自己研鑽を積む
大分県PTA連理事の育む力

第67回日本PTA全国研究大会

第67回日本PTA全国研究大会兵庫大会が8月23、24日に開催され、大分県PTA連合会より15名で参加しました。兵庫大会は「つなげよう『いのち』のバトン次世代を生き抜く子どもたちへ」をスローガンとして全国各地から約8400名のPTA会員や教育関係者が集いました。

私たちが参加した第6分科会では「いのちを守る防災教育」を研究課題として講演・実践発表・パネル討議が披露されました。講演では「防災力につながる生きる力は自分で課題を見つけ・学び・考え、主体的に判断・行動し問題を解決する資質や能力である。落ち着いて柔軟に周りの支援を借りながら、様々な困難に立ち向かう姿勢が問題解決の機会につながる」と



防災訓練の様子を発表する佐藤亀川小校長。その後のパネルディスカッションでは、豪雨災害経験者のP会長らが発生時の対応を討議

「防災におけるPTA・学校・地域・行政の連携」をテーマに恒松宗典P会長が提言発表。「4年生に対し調査を行った結果、ネット利用率が65%という現状が判明。続けて詳細な調査を実施した。個人情報や顔写真、悪口を載せない等、基本的なルールは認知されて

いたが、SNS等に関心が高いことからトラブルに巻き込まれる危険性があった。学校

で行われる高学年の児童と保護者を対象にしたネットモラ

ル授業や児童向けのネット授業とは別に、本年度はPTA

でも保護者対象の講習会を行

う予定。ネット世界に対する知識を深め、子どもと一緒に歩んでいけるよう保護者への

「これで大丈夫」ではないのが現状。判断力・対応力を養い続けることが大事」と講評。

しかし、新たな技術の開発でトラブルの内容は日々変わる。

「『おがき』は賢く使う必要がある。

しかし、新たな技術の開発でト

ラブルの内容は日々変わる。

「『おがき』は賢く使う必要がある。

しかし、新たな技術の開発でト

ラブルの内容は日々変わる。